

Les régions nord et ouest de la France bombardées par l'aviation alliée

IL Y A DES CENTAINES DE MORTS ET DE BLESSÉS

Les pompiers de Lille sont partis pour Cambrai où l'incendie fait rage

En France, les raids meurtriers de l'aviation anglo-américaine ont fait, depuis 48 heures, de nouvelles et très nombreuses victimes. Nord et l'Ouest ont été particulièrement visés.

Au-dessus de l'autel, sur le fond des tentures noires se détachent les drapeaux aux couleurs nationales. La messe fut célébrée par M. Minas, M. Coudré, curé, assisté de MM. les abbés Andrieu et Lefant. La chorale paroissiale exécuta les chants liturgiques.

Aux premiers rangs, on notait la présence de M. Bonnaud-Delamarre, sous-préfet de Douai; M. Lefort, maire; M. Des Rotours, adjoint; M. Lejeune, maire d'Aubertchâteau, membre du Conseil départemental; M. Bia, commissaire spécial, chef de la Police d'Etat du Douais; M. Lejeune, commissaire de police; M. Caulet, chef de la défense passive; M. Loquet, maire d'Emmerchicourt; M. Drion, directeur des Manufactures et Glaces; M. Lohout, directeur des Glaces de Boussoult; MM. Drucké et Bastin, adjoints; M. Hénocq, adjoint; M. M. Piane, ingénieur en chef aux Mines; M. Coudré, chef du service commercial; M. Branchu, secrétaire général; MM. Huart père et fils; une délégation de l'Harmonie des Mineurs; M. Michel, directeur de l'Orphelinat.

M. le Curé, après l'évangile, évoqua cette triste semaine qui avait jeté dans le deuil tant de familles et les procédés de cette guerre. Il apporta l'hommage unanime de la ville. Après le service funèbre, les membres de la défense passive et de la Croix-Rouge y firent porter les corps sur les litières pour les transférer vers les nécropoles.

LES SAPEURS-POMPIERS LILLOIS A CAMBRAI

A la suite du dernier bombardement de la ville de Cambrai, des incendies se sont déclarés dans certains quartiers notamment à l'Hospice.

Devant l'étendue du sinistre, il a été fait appel aux sapeurs-pompiers lillois qui sont partis lundi, à 23 h 30, de Lille.

Sous les ordres du commandant Ruffin, deux fourgons, l'un de la Caserne Malus l'autre de la Caserne Bouvines, ont conduit vers l'incendie une vingtaine de sapeurs, avec qui coopèrent activement à la lutte contre le feu.

Un décès à l'hôpital

M. Georges Galu de Cambrai, blessé au cours du bombardement du 27 avril est décédé samedi à l'hôpital des suites de ses blessures.

DES VILLES DU NORD BOMBARDÉES

Au cours de la matinée de mardi, trois communes ont été bombardées.

On signale également que des bombes ont été lancées dans le centre d'une grande ville de Valenciennes.

On craint que le nombre des victimes soit élevé bien que les détails manquent.

Trois nouveaux cadavres retirés des décombres à Valenciennes

Au cours de la journée de dimanche, des équipes occupées aux travaux de déblaiement ont retiré des décombres trois nouveaux cadavres.

UN NOUVEAU BOMBARDEMENT DU DOUAISSIS

Une grande ville du Douaisis a subi lundi, à 12 h 15, un nouveau bombardement. Des bombes incendiaires sont tombées en des points très divers de la ville, causant de forts dommages matériels, mais heureusement sans pertes de vies humaines. On ne signale qu'une mort et deux blessés.

Les services de police, de gendarmes et de défense passive ont rempli, ce jour-là, leur mission avec beaucoup de célérité.

DE NOUVELLES FUNÉRAILLES

Après avoir rendu, mercredi, un pieux hommage aux vingt-quatre victimes des derniers bombardements de dimanche dernier, une ville proche de Douai a décidé de faire d'imposantes funérailles aux vingt malheureuses victimes qui avaient été ensevelies sous les débris et qui, par le courage des membres de la défense passive et de la Croix-Rouge, après de pénibles efforts, avaient mis à jour.

Des funérailles eurent lieu, samedi, au milieu d'une foule de sympathisants et émue. Les cercueils qui avaient été comme les précédents exposés

Les bandes de Tito essuient de lourdes pertes en Bosnie et à la frontière Serbe

Berlin, 8. — On apprend dans les milieux militaires allemands : « L'évolution inattendue par les actions des troupes allemandes contre les bandes serbes en Bosnie orientale et dans les régions frontalières de la Serbie a été précisée au cours de la première semaine de mai. On a porté à Tito l'un des coups les plus durs qu'il ait eus à subir jusqu'ici. Non seulement, la percée projetée des bandes vers la Serbie a été empêchée, mais les partisans ont subi des pertes très lourdes. Tito avait envisagé le gros de ses effectifs dans sa tentative de pénétration dans l'espace serbe et ce sont ces effectifs qui ont été victimes des manœuvres d'encerclement allemandes. Scindées en deux tronçons, les bandes de partisans ont vainement tenté pendant plusieurs semaines de rétablir le contact entre leurs formations encerclées. Les détachements assez faibles qui parvenaient à s'unir furent rapidement anéantis. Dans ces engagements, secondaires, les partisans perdirent, en territoire bosniaque, près de la frontière, 800 morts en l'espace de six jours. Après la capture de plusieurs colonnes de ravitaillement et de munitions par les forces allemandes, les partisans encerclés tentèrent une série de désespérées vers le nord qui échoua. Deux états-majors furent faits prisonniers et les partisans rescapés continuèrent à subir des pertes élevées au cours de leurs vains efforts infructueux pour se dégager de l'état qui se reformait sur eux.

LA FÊTE DE JEANNE D'ARC A ORLÉANS

Orléans, 9. — La ville d'Orléans a été hier Jeanne d'Arc. A la cathédrale, Mgr Ouzouff, évêque d'Orléans, a présidé la messe de la fête de la Sainte Vierge. La bannière de la Sainte Vierge a été remise à l'évêque par le maire de la ville. Une foule immense a participé à la fête de la Sainte Vierge.

Violents engagements

Des combats particulièrement féroces eurent lieu près de Gréchy, Valvèze et Koscovitch, après l'occupation de ces localités par les

VICHY, reste le siège du gouvernement

Une déclaration de la Wilhelmstrasse

Berlin, 8. — Le porte-parole de la Wilhelmstrasse a déclaré aujourd'hui qu'il n'y avait eu aucun changement de résidence indiquant que Vichy cessait d'être le siège du gouvernement français. Le porte-parole a répondu qu'il n'avait pas de communication officielle à ce sujet, qu'il n'avait eu connaissance que d'une nouvelle française à ce sujet et que, par conséquent, on ne pouvait donner de renseignements du côté allemand, sur le caractère, la durée et l'endroit du séjour du chef de l'Etat français.

En réponse à une nouvelle question, si l'on pouvait considérer que le changement de résidence indiquait que Vichy cessait d'être le siège du gouvernement français, le porte-parole a répondu qu'il n'avait rien à dire sur ce point, mais qu'il avait eu connaissance que le gouvernement français continuait à rester à Vichy, ce qui continuait à rester le siège du gouvernement français.

LA JOURNÉE DU 1^{er} MAI DOIT ÊTRE PAYÉE

Paris, 8. — Le Ministère du Travail communique : Il est rappelé que tous les travailleurs, qu'ils soient payés à l'heure ou au mois, ont droit au paiement de la journée du 1^{er} Mai, même s'ils n'ont pas travaillé ce jour-là, dans la mesure où ils ont travaillé les jours précédents.

Il n'est pas permis d'interdire différemment la circulation des journaux à l'occasion du 1^{er} Mai par le Ministère du Travail.

Les prisonniers américains sont humanement traités par les Japonais

Tokio, 8. — Le porte-parole du gouvernement japonais a déclaré lundi aux correspondants de la presse étrangère que le Japon a accepté d'envoyer un navire à Vladivostok pour y charger les deux cents prisonniers de guerre et civils internés dans les pays qui se trouvent sous l'autorité japonaise. Ainsi que l'avait demandé Washington, le Japon a accepté de ne pas nécessairement insister sur le fait que le Japon a fait tout ce qui est en son pouvoir pour assurer aux prisonniers et civils internés un traitement aussi humain et aussi équitable que possible. Malgré cela, l'Amérique a jugé nécessaire de presser contre ce traitement et, en même temps, d'entreprendre une action de propagande autour des prétendus mauvais traitements infligés par le Japon aux citoyens américains. Après avoir examiné minutieusement les conditions de traitement, le gouvernement japonais a adressé une note de plus de trente pages à Washington, par l'intermédiaire du ministre de Suisse à Tokio, dans laquelle il a exposé les conditions de traitement et a demandé que des mesures appropriées à la situation soient prises.

Nouvelle attaque aérienne contre Liège

Liège. — Dimanche soir, des bombardiers anglo-américains ont attaqué la ville de Liège. Seules des habitations ouvrières ont été atteintes. Une vingtaine de personnes ont été ensevelies. On compte cinq morts et une dizaine de blessés. Une ville située dans un bois a été détruite par les bombes. Les occupants, une jeune femme et deux enfants ont été dégagés légèrement blessés.

UN NOUVEAU RAID SUR BERLIN

Berlin, 8. — De puissantes formations de bombardiers nord-américains ont attaqué la capitale allemande par temps couvert et ont jeté des bombes incendiaires sur Berlin. La visibilité était nulle au-dessus de la capitale du Reich.

On annonce des chutes de bombes également dans le centre de l'Allemagne. Des formations de bombardiers américains escortées de nombreux chasseurs ont été interceptées par des forces de la Luftwaffe de la frontière de l'Allemagne. Les avions américains ont été détruits par les avions allemands.

« La bataille du Sereth a prouvé qu'après 1 an de retraite le moral des troupes du Reich est intact »

ÉCRIT LE VOELKISCHER BEOBACHTER

Berlin, 8. — Le « Voelksbeobachter » commente aujourd'hui les premières batailles du printemps au front de l'est et les leçons qu'on peut en tirer. Les attaques de l'aviation anglo-américaine contre les villes bulgares. Il leur demande aussi comment leurs chefs d'état-major ont pu se faire une telle idée de la situation des troupes allemandes. Les pertes des troupes allemandes ont été très lourdes. Les pertes des troupes allemandes ont été très lourdes. Les pertes des troupes allemandes ont été très lourdes.

DEUX BATEAUX DE PÊCHE NORVÉGIENS MITRAILLÉS

Oslo, 8. — La presse norvégienne annonce que samedi, des avions allemands ont attaqué au moyen de leurs bombes les deux bateaux de pêche norvégiens « Videman » et « Brillant » au large de la côte de la Norvège centrale. Six membres des équipages ont été blessés dont trois grièvement.

PLUS DE MILLE BOMBES FURENT JETÉES SUR SCHAFFHOUSE

Paris, 9. — En Suisse, l'enquête officielle menée par les autorités fédérales a révélé que plus d'un millier de bombes ont été jetées sur Schaffhouse, 123 immeubles ont été détruits, 150 personnes ont été blessées et 35 millions de francs s'élevaient à la destruction des biens.

L'INFLUENCE FRANÇAISE EN ORIENT SAPÉE DE TOUTS CÔTÉS

Vichy, 8. — Les milieux officiels français ont été de certains événements qui se produisent au Liban et en Syrie. Les milieux officiels français ont été de certains événements qui se produisent au Liban et en Syrie. Les milieux officiels français ont été de certains événements qui se produisent au Liban et en Syrie.

LES NOUVEAUX SYNDICATS

Paris, 9. — Parlant de la Charte du Travail, M. Marcel Déat a dit notamment : « En mars 1944, 335 syndicats nouveaux ont été créés, ce qui porte leur nombre total à 1.306. Il reste cependant beaucoup à faire. C'est pourquoi nous procédons actuellement à la désignation de nouveaux chargés de mission régionaux qui vont constituer sur le plan régional et local le travail de leurs collègues de Paris, lesquels vont établir leur rapport sur les conditions de

LES COMMUNISTES SUÉDOIS TIENNENT LEUR CONGRÈS

Stockholm, 8. — Une information de la presse suédoise du 12e congrès du parti communiste suédois annonce que le congrès a commencé au Rindag, Hilding Hagberg, a déclaré, au cours de son allocution d'ouverture, que les ouvriers suédois doivent laisser définir leur politique par l'Union soviétique. L'orateur a dit que le parti communiste suédois comme un parti ouvrier marxiste suédois dont le but est d'instaurer l'ordre des syndicats communistes. La tactique et le programme à suivre ont toujours différé d'après les changements intervenus dans la situation politique et les résultats de la lutte pour la liberté des classes ouvrières. Le président du parti communiste suédois, Sven Linderoth, prit ensuite la parole pour dire que le parti communiste suédois est un parti révolutionnaire, mais en vigueur par le gouvernement suédois actuel. Les communistes suédois ont encore demandé au parti. Maintenez toujours, le gouvernement doit choisir.

M. JOHN AMERY SUR LA COTE FRANÇAISE DE LA MANCHE

M. John Amery, qui a prononcé, samedi soir, au Châtelet, un discours de réconciliation, se trouvant sur la côte française de la Manche il a pu, du cap Gris-Nez, le point du continent le plus proche de la Grande-Bretagne, contempler son pays natal qu'il entendait au-dessus de la mer.

« S'entretenant avec les ouvriers qui, dans ce secteur travaillaient aux opérations de défense sur la côte, il a pu constater que les ouvriers anglais qui gagnent péniblement leur vie tandis que d'autres vivent dans l'opulence.

« Il a conclu en affirmant que pour que les deux camps puissent représenter le symbole de la nouvelle révolution humaine, un ordre social vraiment humain.

La famine en Arabie

Libonne, 8. — On mande du Caire : La famine règne actuellement dans les régions de l'Arabie, à l'exception de la région de l'Hadramout qui se trouve sur la côte sud de l'Arabie, à environ 800 km d'Aden. Aucune récolte n'y est tombée depuis trois ans. On a dû faire appel aux avions qui s'efforcent de ravitailler d'urgence la population.

Le commencement de la sagesse

Depuis des mois, au cours de leurs émissions, les radios juives ne manquent jamais de représenter la Wehrmacht opérant à l'Est comme une armée en pleine déroute. C'est la méthode Coué, c'est le convaincre soi-même.

Certes, l'armée rouge a remporté des succès. Fascinée par la situation nouvelle, des esprits superficiels concluent que l'Allemagne est désormais dans l'impossibilité de gagner la guerre.

C'est là une erreur. Chacun est convaincu que l'enfer de la lutte est la mise en servitude ou la liquidation.

C'est d'ailleurs pourquoi on cherche à se rassurer en disant que le Bolchevisme n'est pas si dangereux et autres consolations. C'est qu'on a besoin de consolation pour pouvoir résister dans nos pays.

On a joué avec le feu, on s'en est allé à la dérive et on a fait un grand feu de paille.

Bien plus que dans l'Allemagne, les méthodes bolcheviques ont été reconnues coupables de meurtres en vue de favoriser une activité révolutionnaire. C'est pourquoi on ne peut pas se rassurer en disant que le Bolchevisme n'est pas si dangereux et autres consolations. C'est qu'on a besoin de consolation pour pouvoir résister dans nos pays.

On a joué avec le feu, on s'en est allé à la dérive et on a fait un grand feu de paille.

Bien plus que dans l'Allemagne, les méthodes bolcheviques ont été reconnues coupables de meurtres en vue de favoriser une activité révolutionnaire. C'est pourquoi on ne peut pas se rassurer en disant que le Bolchevisme n'est pas si dangereux et autres consolations. C'est qu'on a besoin de consolation pour pouvoir résister dans nos pays.

22 exécutions capitales

Limoges. — Au début de la matinée du 8 mai, un groupe de bandes de partisans allemands a attaqué Saint-Laurent-sur-Gorre (Haute-Vienne), dont les assaillants de faire sauter le pont. Après un violent engagement, dix d'entre eux ont été capturés.

On a comparé hier, devant la Cour militaire allemande à Commeny, 22 bandes de partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

A Limoges

Limoges, 8. — Au début de la matinée du 8 mai, un groupe de bandes de partisans allemands a attaqué Saint-Laurent-sur-Gorre (Haute-Vienne), dont les assaillants de faire sauter le pont. Après un violent engagement, dix d'entre eux ont été capturés.

On a comparé hier, devant la Cour militaire allemande à Commeny, 22 bandes de partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

A Saint-Brieuc

Saint-Brieuc, 8. — Le 8 mai, une Cour militaire allemande a condamné à mort deux partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

Entre le Pruth et la Moldau la bataille défensive est terminée

Les attaques de vingt divisions soviétiques ont été brisées par les forces germano-roumaines

40 AVIONS ANGLO-AMÉRICAINS ONT ÉTÉ ABATTUS AU-DESSUS DU REICH, DE LA ROUMANIE ET DES TERRITOIRES OCCUPÉS DE L'OUEST

Quartier Général du Fuehrer, 6. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Devant Sébastopol, l'ennemi a encore attaqué, hier, avec de puissantes forces appuyées par un violent feu d'artillerie. Tandis qu'il réussit, après d'âpres combats, à s'installer dans le secteur sud, nos troupes ont repoussé dans le secteur nord toutes les attaques ennemies.

En repoussant de fortes attaques d'avions de bataille et de bombardement, nos formations de défense ont abattu samedi 14 avions ennemis. A l'est du Sereth roumain, des grands blindés ont été détruits, après de vifs combats, un terrain tactique dominant la centrale, 15 chars ennemis et 45 canons ont été détruits. De nombreux prisonniers ont été faits.

Entre le Pruth et la Moldau, la bataille défensive entamée le 20 avril est provisoirement terminée. La tentative de percée bolcheviste entreprise avec 20 divisions de troupes et plusieurs divisions blindées a échoué contre la défense opiniâtre et tenace des troupes allemandes et roumaines, commandées par le général d'infanterie Wehrmacht, qui ont abattu 4 avions ennemis. Outre de lourdes pertes anglaises, l'ennemi a perdu 38 chars, 22 canons et 100 avions. Dans ses combats, la division blindée « Grossdeutschland », sous le commandement du général von Netzer, a effectué des puissants blindés qui ont été repoussés.

L'artillerie à longue portée a bombardé efficacement des dépôts de carburants et de munitions de l'ennemi.

Les formations de bombardiers anglo-américains ont effectué, hier et la nuit dernière, des attaques terroristes contre l'agglomération de Bucarest, et elles ont causé des dégâts et des pertes parmi la population. Les forces de la défense anti-aérienne allemande et roumaine ont abattu 4 avions ennemis. Les formations de bombardiers anglo-américains ont effectué une attaque terroriste sur la capitale du Reich et contre plusieurs localités de l'ouest de l'Allemagne. C'est dans le secteur de la défense anti-aérienne que des dommages furent causés à des maisons d'habitation et à des monuments culturels et que des pertes furent causées.

La nuit dernière, des avions britanniques isolés ont lancé des bombes dans la région de Solomeo et de Dusseldorf. Au cours de ces attaques, ainsi qu'au-dessus des territoires occupés de l'Ouest, 20 avions ennemis dont 17 bombardiers quadrimoteurs furent abattus par les forces de la défense anti-aérienne.

Les troupes indo-japonaises REPOUSSENT toutes les attaques alliées dans la région de Kohima

Tokio, 8. — Dans la région située au nord et au nord-ouest de Kohima, les troupes indo-japonaises conservent solidement leur gain de terrain. Le 4 mai, d'importantes formations ennemies appuyées par de l'artillerie et des chars, ont essayé de percer les lignes japonaises pour dégager les troupes encerclées autour d'Imphal. Elles ont été repoussées. Au nord et au nord-ouest de la colline 461, les troupes indo-japonaises ont entamé de violents combats avec l'ennemi. Un détachement a pénétré dans les positions d'artillerie au nord de Jothama. De durs combats ont également lieu près des hauteurs 5129 et 5130, mais l'ennemi a été constamment repoussé. Le 3 mai, l'attaque sur Pake, la porte d'Imphal a redoublé de violence. La plus grande partie des troupes japonaises qui avait déjà pénétré le 1er mai dans les districts extérieurs, renforcé cette position et inflige de lourdes pertes à l'ennemi.

Avance rapide des Nippons de Chine

Changhaï, 8. — Une dépêche de Tchanghaï annonce que les troupes nipponnes venant du Sud-Est avec une rapidité étonnante et appuyées par des blindés et des avions ont atteint dimanche l'importante ville de Luyang, sur la voie ferrée de Luyang. Des dépêches parvenues en dernière heure parlent d'une attaque contre la ligne de front japonaise de trois points, après que d'autres formations ont franchi le fleuve Jaune nord de Luyang.

Renforcement de l'aviation américaine en Extrême-Orient

Tokio, 8. — Des unités aériennes nord-américaines en Chine, soviétiques et japonaises ont été envoyées en Extrême-Orient.

Stratégie américaine

Tokio, 8. — Le contre-amiral Tanezuro Boes écrit dans le « Tokio Shimbun » que les troupes dans le Pacifique prendront des décisions et que les pertes de l'adversaire ne doivent pas être sous-estimées. Depuis le début du conflit, les troupes japonaises ont perdu la plus grande partie de sa flotte. Bien que celui-ci soit parvenu à compenser dans une certaine mesure, les Japonais ont perdu, depuis l'attaque de Pearl Harbor, de nombreux avions et avions de combat.

22 exécutions capitales

Limoges. — Au début de la matinée du 8 mai, un groupe de bandes de partisans allemands a attaqué Saint-Laurent-sur-Gorre (Haute-Vienne), dont les assaillants de faire sauter le pont. Après un violent engagement, dix d'entre eux ont été capturés.

On a comparé hier, devant la Cour militaire allemande à Commeny, 22 bandes de partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

A Limoges

Limoges, 8. — Au début de la matinée du 8 mai, un groupe de bandes de partisans allemands a attaqué Saint-Laurent-sur-Gorre (Haute-Vienne), dont les assaillants de faire sauter le pont. Après un violent engagement, dix d'entre eux ont été capturés.

On a comparé hier, devant la Cour militaire allemande à Commeny, 22 bandes de partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

A Saint-Brieuc

Saint-Brieuc, 8. — Le 8 mai, une Cour militaire allemande a condamné à mort deux partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.

22 exécutions capitales

Limoges. — Au début de la matinée du 8 mai, un groupe de bandes de partisans allemands a attaqué Saint-Laurent-sur-Gorre (Haute-Vienne), dont les assaillants de faire sauter le pont. Après un violent engagement, dix d'entre eux ont été capturés.

On a comparé hier, devant la Cour militaire allemande à Commeny, 22 bandes de partisans allemands accusés de meurtres et de vols. Ils ont été condamnés à mort. Les condamnés ont été exécutés à Commeny.